



# Trump no puede cerrar la frontera: AMLO

PEDRO DOMÍNGUEZ Y EFE  
CIUDAD DE MÉXICO Y TORONTO

El presidente Andrés Manuel López Obrador respondió a los señalamientos antimigrantes de Donald Trump al afirmar que no se puede cerrar la frontera entre México y Estados Unidos porque esto significará pérdidas para las empresas de ambas naciones.

Tras las reiteradas promesas del magnate de cerrar la frontera sur de su país si regresa a la Casa Blanca, López Obrador dejó en claro que esto no será posible por la integración económica y social que existe.

“Bueno es parte de las campañas en EU, se expresan muchas cosas para tratar de ganar votos, sin embargo, no se pueden cerrar las fronteras entre México y EU, no se pueden cerrar porque es fundamental la integración económica, social, es indispensable la buena vecindad.

“Imagínense cerrar la frontera un día, lo que significa de pérdida para las empresas estadounidenses y mexicanas”, expresó.

## “Dictador por un día”

El mes pasado, Trump aseguró que, en caso de ganarle a Joe Biden, tan solo el primer día de su mandato en la Casa Blanca actua-

ría de “manera abusiva” utilizando el poder del ejecutivo.

En un evento moderado por la cadena Fox News se le preguntó: “¿Está prometiendo a Estados Unidos esta noche que nunca abusaría del poder como venganza contra nadie?”

“Excepto el primer día”, respondió Trump. Sin embargo, se le pidió ampliar su comentario y Trump agregó: “Quiero cerrar la frontera, y quiero perforar, perforar, perforar (la tierra para extraer petróleo)”.

Más tarde contó él mismo la anécdota de la entrevista.

“Dice, ¿No vas a ser un dictador, verdad? No, no, no. Excepto el primer día. Vamos a cerrar la frontera, y vamos a perforar, perforar, perforar. Después de eso, no seré un dictador”, repitió al tiempo que se jactaba.

López Obrador atribuyó a este tipo de comentarios al periodo electoral que también está en marcha en Estados Unidos rumbo a los comicios del próximo martes 5 de noviembre.

“Pero bueno, todo esto tiene que ver con las campañas, ayer hubieron elecciones (caucus republicanos en Iowa).

“Están celebrándose elecciones en los partidos, cuando me-

nos he visto resultados de las internas en el Partido Republicano y va arriba el ex presidente Trump, le ha ganado a De Santis que también tiene un discurso antimigrante porque piensan que de esa manera obtienen votos”, apuntó López Obrador.

Sin embargo, el Presidente afirmó que lo importante es buscar la cooperación entre las naciones y reafirmar la amistad.

AMLO enfatizó que con Trump solo se tuvo una diferencia que consistió en la decisión de Washington de imponer aranceles a las mercancías mexicanas, la cual finalmente se pudo resolver, “pero estamos hablando de aranceles, de impuestos, cerrar (la frontera) no se puede”.

El martes por la noche, tras el contundente triunfo sobre sus rivales internos (en especial sobre Ron De Santis y Nikki Haley, que se disputan el segundo lugar entre los republicanos) en el caucus de Iowa, Trump reiteró que cerrará la frontera sur ante la ola de inmigrantes ilegales, al asegurar que eran “delincuentes”. ■

El Presidente atribuyó este tipo de comentarios al periodo electoral en Estados Unidos